

Notes Mondaines

Pendant ces derniers jours, d'une chaleur accablante, on se portait en foule soit au Fort Espagnol ou à West End, tant la vue de l'eau, et les brises du lac, semblaient nous donner seules ce bien-être que nos pavés chauds, nos rues ensoleillées, et magasins encombrés, nous enlevaient sans pitié—mais à propos! Et le vieux lac, ou pour mieux dire enfin Milneburg, où nos souvenirs lointains nous rappellent tant d'heures agréables passées sur ses rives. Que ne pourrait-on faire, si seulement on essayait, de cette petite station balnéaire nous touchant de si près? Qu'une fée magique y passe, et nous vous promettons la transformation, digne bien sûr de rivaliser avec nos autres "summer resorts," car la mise en scène y est tout plein.

Nous signalons avec plaisir l'arrivée récente de Mlle Hélène Cormier à la Nouvelle-Orléans—revenue de New-York, où elle y était depuis l'automne. Elle a une mine splendide, et son visage reflète la santé, un peu ébranlée lors de son départ. Son séjour là-bas s'est passé chez son beau-frère et sa sœur, M. et Mme Redmond, qui avant son mariage était Nola Cormier.

Mme Horace Dufour, qui s'est absentée de la ville depuis environ deux mois, s'arrêtera quelques jours à Atlantic City, avant de s'en retourner ici.

Mme Edwin H. Rousseau, qui habite maintenant Gulfport, et qui y est depuis déjà plusieurs mois, a passé quelques jours en ville dernièrement.

M. et Mme E. Locke Breaux, occupant maintenant leur jolie villa de la Passe Christiane, ont fait samedi une tournée en automobile jusqu'à Hattiesburg, ayant comme but une visite de quelques heures à M. et Mme Alexander Gifford, qui y font leur "home."

Des nouvelles récentes reçues ici nous annoncent l'arrivée à Paris de Mme Libby et de sa fille, Mme Générés Dufour. Ayant parfaite connaissance de la langue française, ces dames jouiront doublement de leur voyage dans la grande métropole. Quel passe-partout pour une étrangère que de pouvoir parler le français à Paris!

Mme Alfred Grima, qui est déjà partie pour le New-Jersey, ira un peu plus tard dans la saison à Bar Harbor, afin d'y rejoindre les Bradish Johnsons de New-York.

Mme L. D. Goodrich et sa fille, Mme Mignon G. Loeliger, ont loué leur résidence de la rue Elm pour une année, et sont maintenant en pension chez Mme Bryson, à 802 Pine street.

Mme Gayle Aiken vient de présenter ici sa nouvelle belle-fille, Mme Holcombe Aiken, qui avant son mariage le mois passé était Mlle Henry de New-York. Mme Gayle Aiken est reconnue comme une de nos intelligences supérieures.

Mme Jane Austin Tuttle et Mlle Madeleine Tuttle sont actuellement à Biloxi, où elles demeureront quelques semaines.

Mlle Laurence Ruel est partie hier soir pour New-York, d'où elle prendra le vapeur européen. Sa sœur l'accompagnera; elles se proposent une bonne vacance d'au moins trois mois en France et ailleurs—vacance bien méritée après un labeur de tant d'années.

M. Robert Hayne Tarrant (impressionneur), qui nous a si souvent fourni l'occasion d'entendre des artistes de grand mérite, est de retour à la Nouvelle-Orléans, après un voyage divisé entre Chicago et New-York.

UN CHEVEU

Le commissaire détourna la tête et regarda la pierre grise de la caverne. La vue d'un cadavre l'impressionnait. C'était un homme calme, épris de la pêche à la ligne et qui avait en horreur les ivrognes, les coups de poing, les cambriolages et les crimes louches.

Il avait demandé son changement pour Saint-Aubin, parce que c'était une petite ville tranquille dont la rivière était belle et la population pacifique. Et voilà que pour sa première affaire, il tombait sur cet assassinat obscur et crapuleux: une vieille femme assommée à coups de pierre dans cette caverne de brigands, d'où les brigands avaient filé; des hailons, du sang, de la cervelle, et ces yeux morts, ces yeux de terreur et d'idiotie, qui positivement vous donnaient la chair de poule...

A genoux dans l'ombre, et penché sur la victime, le jeune médecin légiste, tout feu tout flamme, réparait les blessures, étudiait le contour des plaies, et les ecchymoses de la chair violacée. La morte était morte autant qu'on peut l'être. Le commissaire impatienté et que la faim tenaillait, grommelait: c'était sa veine; un samedi soir! et la plus belle journée de l'été pour le goujon! Il avait hâte d'être au lendemain matin pour passer l'affaire au juge d'instruction. Mais en attendant d'être dessaisi, il avait son rapport à écrire: premières constatations, état des lieux, identité des témoins, présomptions, tous les mots du manuel lui dansaient dans la mémoire comme des noix dans un panier. Et cet imbécile d'assassin qui n'avait laissé ni traces de pas, ni empreintes digitales sur les meubles (il n'y avait pas de meubles), ni seulement une carte de visite. C'était à s'en arracher les cheveux de la tête; et le commissaire, le cœur soulevé de dégoût, se rapprocha à reculons du médecin et gratta d'un index inquiet son crâne quasi-chauve d'homme né pour la vie tranquille: "Vous ne trouvez rien, docteur?"

Le docteur ne trouvait rien. Il tournait et retournait le maigre corps déshabillé, épinglait de petits papiers aux paquets de hardes, scrutait la poussière à la loupe, numérotait les cailloux ensanglantés, et, de guerre lasse, commençait à parler de s'en aller en laissant aux

Encore des mariages, et toujours des mariages, bien vrai, n'est-ce pas, puisque nous sommes en plein juin. La semaine dernière l'on célébrait celui de Mlle Olive Gill et de M. Harry B. Emmett, à 7.30, dans l'église de la Trinité de l'avenue Jackson. C'était ce que l'on appelait un "large church affair," tout le monde s'y pressait en foule, anxieux de voir les deux jeunes mariés, et d'assister à la bénédiction nuptiale qui leur était donnée. Mlle Gill est la fille de M. et de Mme Henry Gill, membres distingués de notre société.

A cause d'un deuil récent dans la famille, on célébrait très tranquillement il y a quelques jours, à 6.30, à la résidence de famille, le mariage de Mlle Lucile Lombard et de M. Tuttle Flaspoller. Mariage où les proches parents, et intimes seulement, s'y trouvaient. La maison, décorée pour l'occasion, donnait cette apparence toute particulière qu'une cérémonie de mariage seule peut donner. Mlle Estelle Flaspoller servait en qualité de demoiselle d'honneur, tandis que M. Perry Brown était garçon d'honneur, ou "best man."

Mme George Denègre recevait samedi dernier, sur la pelouse de sa belle résidence de la rue Prytanée, un nombre d'enfants en l'honneur de ses petits enfants, Alma et Bayne Denègre, ainsi que Marigale, Numa et George Denègre Hopkins. Quel entrain et quelle joie pour tout ce petit monde, car personne mieux que Mme Denègre sait réellement gâter les enfants et faire jouir la jeunesse.

LOUISE.

gendarmes la garde du cadavre. Le commissaire respira. Il avait regagné l'air libre, l'herbe verte sous le beau ciel bleu, et la fumée de sa pipe montait légère et droite entre les branches d'un pommier lourd de fruits.

Mais le médecin lui gâta sa joie. Le médecin cria: "Eureka" et s'encadra, triomphant et radieux, dans la courbe de l'ancre tapissé de lierre. Il tenait entre ses doigts fin un poil qu'il montra aux gendarmes et qu'il contraignit le commissaire à admirer. Le commissaire admira, par politesse et par fatigue. Il se méfiait, professionnellement, des policiers amateurs et il crut spirituel de plaisanter les cheveux qu'on coupe en quatre. Le docteur, vexé, cita Cuvier et Balthazard. Un poil est un livre à qui sait le lire. Celui-ci n'appartenait pas à la victime: il appartenait donc à l'assassin. Il n'y avait plus qu'à l'examiner au microscope et le commissaire aurait, dès ce soir, de quoi remplir son rapport. "Passez chez moi après dîner, et ce que je vous apprendrai vous surprendra." Le médecin partit en auto; le commissaire partit en vélo; les deux gendarmes restèrent et la victime en fit autant.

Illuminé de certitude, le médecin offrit au commissaire son meilleur fauteuil, et, lentement, scientifiquement, il exposa ses conclusions: "Il est facile, monsieur, de railler les Sherlock Holmes, mais il est plus difficile de nier l'évidence des résultats auxquels peut conduire un flair qui met à son service une méthode sûre et une science exacte. Ecoutez-moi et suivez-moi. Ce poil, qui ne vous disait rien, avait pourtant beaucoup de choses à vous dire. Il ne fallait que savoir l'interroger. Et, d'abord, ce poil n'est pas un poil. Il est lisse; son diamètre est faible; l'absence presque totale de moelle le caractérise; ce poil est un cheveu. Ce cheveu est un cheveu d'homme, puisque sa longueur est inférieure à huit centimètres. Voici un point acquis. Tapez dans ce pot de tabac et bourrez votre pipe. Le diamètre de cheveu est de soixante-douze microns. C'est un cheveu d'adulte: l'assassin avait plus de vingt ans et moins de cinquante. Je puis même vous dire à coup sûr qu'il en avait quarante à peu de chose près: l'âge où les blonds se décolorent. Car c'est un blond décoloré. J'ajoute—retenez le détail—que ce blond grisonnant s'est teint et qu'il n'a cessé de se teindre que depuis quelques années. Ce n'était pas un apache, mais en quelque sorte un homme du monde."

Le commissaire, inquiet, avala de travers la fumée de sa pipe, et timidement objecta qu'il comprenait mal le rôle d'un homme du monde dans cette affaire crapuleuse.

Mais le médecin poursuivit: "Ce cheveu a été coupé. Il a été coupé hier, avant-hier tout au plus—et non pas à la tondeuse, mais aux ciseaux: la section est nette et sans effilochures. Considérez d'autre part la forme, l'allure de ce cheveu court et parfaitement droit. Son propriétaire ne porte point la casquette qui ploie le poil à la base, mais un chapeau melon. Et maintenant réfléchissez: cet assassin qui porte un chapeau melon, qui va chez le coiffeur la veille d'un crime, qui s'est teint pendant de longues années, n'avais-je point raison de vous dire que ce n'est pas un criminel ordinaire? Je reprends le mot: c'est un homme du monde. Et j'ajouterai, monsieur, que c'est plus qu'un homme du monde: c'est un chauve."

Le commissaire, à ce coup, parut intéressé: "Un chauve, dites-vous?"—"Ou plus exactement, ce que je me permettrai d'appeler un déplumé. Le bulbe de la racine est alopécique et pauvrement nourri. Ce bulbe, d'autre part, est intact, quoique maigre: d'où je conclus que ce cheveu est tombé spontanément ou qu'à tout le moins une traction sans violence a suffi à le détacher. La victime ne l'a point arraché au meurtrier, mais le meurtrier, penché sur la victime, a laissé tomber ce cheveu qui l'accuse, ce fil d'Ariane, monsieur, qui vous conduira jusqu'à la vérité."

MAISON HOSPITALIERE

Si vous voulez passer deux bonnes soirées, et en même temps aider une œuvre bien méritoire, n'oubliez pas d'aller au Théâtre Tulane lundi et mardi, le 11 et 12 juillet, où un programme très varié et plein de divertissements de tous genres sera servi.

Les deux représentations sont pour le bénéfice de la Maison Hospitalière, fondée en 1893 par Mlle Coralie Correjoles, pour venir en aide à des braves vieilles dames appauvries par la guerre.

Des réparations sont nécessaires à leur asile, et des personnes bienveillantes se sont chargées de trouver les fonds voulus pour mettre leur asile en meilleur état. Avec M. John B. Byrne, de la Maison Blanche, à leur tête, et M. P. L. Carrière, de la maison Grunewald, trésorier, un plein succès est assuré.

TERRIBLE INCENDIE

Un incendie s'est déclaré à Pascagoula, dimanche après-midi, dévastant la ville et causant approximativement un million de dollars de dégâts. L'incendie a pris naissance à la boulangerie Jules Moullet et ne put être éteint par suite du manque d'eau. Avant que l'on puisse faire venir des pompes des villes avoisinantes 90 habitations et maisons de commerce étaient détruites. Un jeune garçon livreur de la boulangerie, M. Canty, âgé de 16 ans, a péri dans les flammes.

Le vicaire—Quel âge avez-vous, mon petit homme?

Jack—J'ai cinq ans à la maison, six à l'école et trois dans les tramways.

Tranquille et muet à présent, le commissaire suçotait sa pipe et haussait les épaules imperceptiblement; mais le jeune médecin légiste, s'irritant de cette incrédule indifférence, s'échauffa: "Mon rôle est de vous fournir des faits; le vôtre est de les interpréter. Vous vous attendiez peut-être à ce que je vous donne le nom et l'adresse du meurtrier? Je vous fournis son signalement: quarante ans, presque chauve, chapeau melon... Avouez que comme déductions... Tirer d'un seul cheveu tout ce que je tire là..."

Le commissaire sourit. Il promena sur son crâne un doigt habile, y cueillit un cheveu rare et jadis blond qu'il tendit au médecin légiste: "S'il vous en faut un autre..."

J. GAUMENT et CAMILLE CE.

Louis A. Frey & Sons.

Bouchers
viande choisie, jambon, lard,
saucisse et conserves
Boutique 167 Marche Francais
Nouvelle-Orléans

Téléphone: Boutique au marché
Hemlock 261

Etablissement, 3925 rue Burgundy
téléphone Hemlock 465

Occasions choisies

de la liste

Benj. Crump, Jr.

Téléphone Main 965
733 rue Gravier

Très attrayant bungalow élevé,
No. 1539 rue Verna, avec terrain
90x120, trois chambres à coucher et
une chambre à coucher sur le por-
tique.

ESPLANADE, No. 3102-3104,
villa double, élevée de terre, très
désirable, située sur grand terrain
au coin. Une opportunité pour
quelqu'un qui cherche un foyer ou
pour un rentier.

L'on n'est admis que si vous avez
une carte. Tous renseignements et
prix donnés avec plaisir.

Beaucoup d'autres occasions sur
notre liste au bureau.